

MGR L'ARCHEVEQUE

MGR l'archevêque est encore à Rome ; il y restera jusqu'à la mi-janvier, et peut-être plus longtemps. Sa Grandeur reviendra ensuite par la France ; mais le voyage de retour sera plutôt rapide, la crise religieuse qui sévit dans ce pays n'est pas faite pour y retenir les prêtres et les évêques.

Sa Grandeur a été admise deux fois déjà auprès du Saint-Père, dans des audiences particulières prolongées et tout-à-fait paternelles. Elle ira encore offrir ses hommages au Souverain-Pontife avant de quitter Rome, pour prendre congé. Ces audiences sont toujours suivies d'une visite à la secrétairerie d'Etat. On sait que Son Em. le cardinal Merry del Val, autrefois délégué au Canada, remplit les hautes fonctions de cardinal secrétaire d'Etat depuis l'avènement de Pie X. Cette circonstance donne tout naturellement plus d'intérêt et d'importance à ses relations avec les évêques canadiens.

Sa Grandeur n'a qu'un mot pour rendre l'impression qu'elle emporte de ses audiences et de ses conversations intimes avec le pape : *Pie X est d'une incomparable bonté. Il accorde tout ce qu'on lui demande.*

Les bénédictions nombreuses et toujours pleines d'effusions que Monseigneur nous a envoyées au nom de Sa Sainteté, nous étaient, au reste, une preuve de cette bonté — qui ne pourra manquer de confirmer l'attachement du peuple canadien envers le Saint-Siège.

De cette visite *au seuil des Apôtres*, on peut d'ores et déjà espérer beaucoup, pour le bien général du diocèse et, d'une façon spéciale, pour le fonctionnement régulier ou la prospérité de nos principales institutions.

Plusieurs des questions qui ont été traitées, ont dès maintenant reçu une solution heureuse. Il y a infailli-